

(第一類 第十二号)

第十五回国会衆議院運輸委員

昭和二十七年十二月十三日(土曜日)

出席委員

理事尾崎 未吉君 理事關谷 勝利君
理事田原 春次君 理事正木 清君

荒船清十郎君 喜六 玉置 信一 中野 武雄君 松岡 後三君 山田 順一君 白井 莊一君 横浦周太郎君 熊本 虎三君 榎次郎君 菅家 喜六 玉置 信一 中野 武雄君 松岡 後三君 山田 順一君 白井 莊一君 横浦周太郎君 熊本 虎三君 榎次郎君 佐々木秀世君 德安 實藏君 永田 良吉君 山崎 岩男君 伊東 敏夫君 河本 岩男君 吉川 大介君 竹谷源太郎君 松原喜之次君

武安 袁語君

出席政府委員 連輸大臣 石井光次郎君

委員外の出席者
（鉄道監督局長）
運輸事務官
植田 純一君

日本国有
鐵道總裁
長崎物之助

正威
勝村
堤
專門員

學門最博

十二月十三日

補欠として荒船清十郎君が議長の指

名で委員に選任された。

委員荒船清十郎君辞任につき、そ
補欠として佐々木秀世君が議長のセ
名で委員に選任された。

○遠澤委員長 これより開
く。国有鉄道運賃法の一部を
法律案を議題といたします。
○田原委員 議事進行につ
いて、員外の方が委員席について
ますが、これははどういうこと
りますか、調べてもらいたい
○遠澤委員長 暫時休憩い
ます。午前十一時四十二分

午後二時十九分開議

○遠澤委員長 休憩前に引
きを開きます。

これより討論に入れま
りますので、これを許しま
す。

○河本委員 私は改進党を
今回の運賃値上げ法案に反対
であります。

その反対理由の第一は、
が経済の再建に重大なる
ことがあります。すなわち年間
一月貨物三割、旅客二割五
に引き続き行われる今回の
は、約一割、すなわち年間
億の増収を計画しており
に、実質は一割以上の値上がり
かつ、同時に貨物の等級制
もあわせ企図するがゆえに
の中には、実際上の運賃界
ないし六割に達するもののが
あります。かくては産業界

改正する法
会いたしま
して――委
おるようで
になつてお
たします。
休憩
続き、会議
。通告があ
す。河本君
代表し、今
をするもの
をしたま
ら、昨年の十
分の値上げ
運賃引上げ
額約二百十五
ますがゆえ
上げとなり、
制度の改正を
に対する影響
に、主要物質
価に比べ、一般物価は三百二十倍でよ
るにかかわらず、国鉄運賃中、旅客は
約百十倍、貨物は約百六十倍で著しく
低いことをあげておられます。が、わざ
は、全国平均九二%に回復しております
が、都市においては逆に低下気味で
あつて、最近は八〇%を割つておるの
であります。従つて今回の値上げは、
特に都市の労働生活者に対する影響は
甚大なるものがあり、その生活に重大
なる脅威を与えるものといわなければ
なりません。わが国当面の経済政策の
根本は、現行行為替レートの線に沿つ
て、物価の安定をはかることに置かなければ
なりません。このために国際物価水準より一、三割
も高いわが国の物価を、設備の近代化、
企業の合理化、一部産業に対する国家
の補助政策、あるいは二重価格制度を
採用することによつて引下げるべく全
努力を傾げなければならぬのであります。
かかる観点より、われくは大幅
の減税、主食の二重価格制度による消
費者価格のすえ置きを強く主張する
同時に、今回の運賃値上げに対し、根
本的に反対の意見を有するものであります。

われの考え方によれば、国鉄運賃が安いのは、昭和二十四年五月国鉄が発足したとき、政府が国鉄の全資産を、當時の簿価約八百億というきわめて安い価格で出資したことによる根本的理由があるのです。もし、現在新たに建設するものとすれば、実に二兆一千二百億を必要とし、これを復成価格で計算しても、一兆八十億余に達するのであります。従つて、政府が時価で出資しておれば、その運賃も、当然一般物価と同程度に、あるいはそれ以上にも達しておつたはずであります。運賃騰貴率の低い根本の理由はここにあるので、政府のいう理由は、その根本を忘れた暴論といわなければならぬのであります。

の結果原定一月二十日付の行方不明の報告書が、その仮定から國民負担を重くする
いのであります。一つの仮定をつく
り、その仮定から國民負担を重くする
ような運賃値上げを実施せんとする政
府の態度は、われ々の断じて承服し
がたいところであります。かりに一步
を譲つて、再評価が実施せられておる
ものとしても、國鉄のように著しく公
共性の強い場合は、償却年限内に償却
を完了すればよいのであって、すなわ
ち経済が再建せられ、國民生活が安定
したときに大幅の償却をやり、現在の
ごとき経済が再建途上にあり、國民生
活水準の低いときは、その償却は最小
限度にとどめべきものであります。國
鉄運賃法に、運賃の原価計算に関し明
確に規定せず、幅を持たせてあるのも
またこのためであると確信するのであ
ります。従つて、特別補充取替費のご
とき仮定の上から計算した償却は、こ
れを工事勘定に充当すべきものではな
く、營業費の不足する國鉄の現状から
は、これをまず營業費の方にまわすべ
きであります。本年度はこの特別補充
取替費二百六十七億より約百億これに
充当すれば、運賃値上げをしないで、
しかも國鐵裁定を八月一日に遡及して
完全に実施し得るはずであります。こ
れによつて生ずる新規工事勘定の不足
は、その財源を鉄道建設公債または政
府借入金に求むべきであります。本月
八日政府の発表によれば、資金運用部
資金を別にして、約二千八百二十七億
円の財政蓄積資金があり、しかもこの
うち約千九百億はインヴェントリー・
ファイナンスによる蓄積であります。

従つて、借り入れ財源がないという運輸省並びに国鉄の言は、まったく虚偽で、あつて、われ／＼は運輸当局の政治努力の貧困を、安易な運賃値上げによる国民負担の増加に求めておるものと断ぜざるを得ないのであります。

さらば、この際一言強調しておきたいことは、國鉄の經理を詳細検討いたしまするとき、なお各種増収対策により、収入の増加をはかり得る道が相当あります。また企業合理化によつて、経費の節減をはかり得る余地も存することうを幾多発見するのであります。従つて、かかる面においても、今後一段の努力をすべきである。かくてこそ、初めて国鉄の公共性と独立採算制の調和を保ち得るものと確信するのであります。

以上の三つの理由により、われくは
今回の国鉄運賃値上げに反対せんとす
るものであります。(拍手)

○漫遊全員長 次に關谷君

○關谷委員 私は自由党を代表いたし

ましてこの運賃値上げに賛成の議論をいたすものであります。独立採算制

を堅持しております国有鉄道が、ベーベー・ツアラ、は石炭の西各の高義

等によつて生じますところの赤字を補

塗するための最小限度の値上げをいた

しますことは、当然であつてやむを

得ないことであります。この運賃の値上がりが、満洲鐵道の輸送量に影響を及ぼすことは、さう簡単ではありません。

「これが絶対に万能一匙薬が発明され
多い」ということで、もとより運賃値上

げをせずして済むものでありましたな

らば、それに越したことはないのである。

りますが、ただいま申し上げましたよ

うなベース・アツブあるいは石炭代の高齢二から示它備置のうちあります

高麗による赤字補填のためありて、それで、これは石井運輸大臣も説明をせ

一方においては野党の諸君は、ベース・アップはしなければならぬという度にとどめておるのでありまして、私たちといったまでは、やむを得ざる値上げであると考えておるのであります。

斯うしたまでは、やむを得ざる値上げをしないということになつて参りますると、ベース・アップもできないという結果になつて来るのであります。一方にベース・アップを叫びながら、一方に運賃値上げに反対するがことは、その矛盾もはなはだしいと申さなければならぬのであります。私たちは当然値上げをするべきものであると考へておるのであります。

なおまた、ベース・アップあるいはその他の石炭代等の高騰によります赤字を、値上げによらずして、一般会計からこれを繰入れるといふような御意見がありますが、一般会計にはいろいろの施策等がありまして、なかなかそのような財源がないということは、先般の大蔵当局の説明によつて明らかかなことでありまして、他に繰入れるべき財源が豊富にあるという議論には、贊成をいたしかねるものであります。

なおまた、一説に、過去の荒廃を現在の利用者によつて負担せしめることは適当でない。しかるがゆえに、これを借入金によつてまかなく、そろそろ将来これを払つて行くべきでありますと、國鉄の堅持いたしておりました独立採算制というものは、くすれています。

荒魂を現在において負担すべきものでない、こうしたことになつて参りますと、これは本年のみでやろうといふのではないのです。これを五箇年あるいは十箇年に復旧をいたしまして、二十箇年に払おうというのであります。まして、これは当然現在におきましてもその負担を受くべきものであります。もし、このような議論をするのでありますならば、戦犯者あるいは追放者等のあやまちによつてやりそなつた日本の再建というものは、現在の人間が負うべきでない、というような議論も出て来るのです。つまり、もつてのほかといわなければならぬのであります。

は事業税というようなもののは免除をせられておるのであります。かりに一般の企業と同じような議論をするのでありますたならば、これらの税金等が加えられて、さらには運賃が上つて来るというようなことも考えなければならぬのであります。このような議論をいたしますのは、国鉄のほんとうの姿を御存じない方の言われる議論であつて、私たちといたしましては、これに對して贊意を表しかねるものであります。

をおまた特別補充取扱費その他の工事勘定は、一般会計で持つべきもので、再評価がしてないのだから、これは資産増加と同じ形になるという御意見もありました。資産増加、出資といふような形になるのであるから、これは一般会計からまかなくるものであるといふ議論をせられるのであります。先ほど河本議員も、仮定のもとにいう話がありましたけれども、単なる手続上の問題のみを基礎としたしまして、国有鉄道の現実を離れた運賃値上げに反対をすること、これはまさしく仮定以上のものがあると私は考えるのであります。現在の国有鉄道の実際の状態、手続上の問題等を議論いたしまして、復旧が遅れるというようなことは、とうして許されないことであるのでありまして、私は単なる再評価といふ一片の形式にとらわれて、現実を無視して運賃値上げに反対するがごときは、当を得ざるものであると考えておるものであります。

ります。

なおまた今回の運賃値上げが、たまたま時と同じくして等級改正と相重なつておりますがゆえに、この値上りが何割になるということに相なつておりますけれども、運賃値上げと等級改正は画然と分離せらるべきものであります。おまた、等級改正の面からいようと、従来の不均衡を是正いたしたのでありますて、これを本来の姿にまでどすというのが、等級審議会の答申案になつておるのであります。従来の経済状態になぞんでおるというようなことで、その間の便法といたしましては、割引その他をもつて急激な変化を避けようとする当局の苦労も、ここにあるのであらうと私たちは存じまして、この等級改正によりますところの議論を、運賃値上げと同時に考えておるということは、私はこれは混同をしておるというふうな考え方を持つておるのであります。従来きわめて安かれておつたところの、引下げられておつたところのこの産業というものは、他の産業の犠牲において非常な恩恵を受けておつたのでありますて、負担し得るような場合にはおつたならば、なるべく他の産業の犠牲によらずして行つて行くのが当然であろうと、私たちは考えておるのであります。

に非常な差があるということにつきま

に非常な差があるということにつきましても、このようないくつかの割引等で緩和して行こうというふうなことで、一般的の利害に対し、はなはだしい負担を課すことは、各委員もよく御承知の通りであります。そのように、遠距離等につきましては、いろいろ考慮を加えられておるのも、いろいろ考慮を加えられておるのも、いろいろなことがありますことは、各委員もよく御承知の通りであります。当であるというふうなことは考えられません。

あります。従つて、この企業はあくま

でも国家的見地に立脚した経営、運営の方法が樹立されなければならないと確信いたすものでござります。それだからこそ、三百線区の八〇%に当る二百六十線区が赤字の経営であるにもかかわらず、終日、しかも熱心なる努力を続けて、これが経営、運営をされておる事実があるのであります。さらにおいもかかるべきは年後には達成され得るが、何十年後になつたならば採算がとれるかわいなやという見通しは明確でないにもかかわりませず、本年度の予算におきましても、百二十五億という費用を計上して新線開発のために目下工事着手中である。このことは、現在事着手の実行線に至つておらない、しかも予定線のままに放置されておるものも、でき得る限り早く着工して実行線に織入るべきであるという情熱をわれわれは持つておるのであります。これらの中點からいたしましても、これが國家的、社会的、すなわち公共性の重要ながためであるということをか見のがしてはなりません。従つて、これらの建設費につきましては、当然然の責任においてまかなうべき方針が樹立されしかるべきと考え、これを回りの改編のため緊急に要する費用として五百六十億を見積られておるのである。耐用年数を越えたものは約四千億と称されておるのであります。かゝるもののは、要するに当時の国家で当然負担をなし、これを改修すべき責任

があつたにもかかわらず、これがなき

従つて、これららの問題から考えまして
も、終戦後の二十年から二十四年まで
の五箇年間におきまして、国庫支弁五百
億に対し、自己支弁はわずかに十八
億というこの経営運営の実態こそが、
雄弁にこれを物語つておるといわなければ
なりません。これが二十五年に公
社に切りかえられることによりまし
て、一切のいわば国家的負債ともいう
べきものを、現在の国鉄経営に肩がわ
りしておるという事実であつて、その
ままこれを一般経常費から支弁せしめ
るというがごときことは、不都合千万
と断ぜざるを得ないのでござります。
なお現在計画中の電化区間に對しまし
ても、実行に移さんとするもののみに
よる予算を見ても、六百三十二億とい
う数字が出ておるのでございます。從
いまして、たとえて言いますならば、
新線工事費、補充取替費及び電化に要
するところの現在進行中のものの予算
総額をもつていたしましても、二千三
百十七億といふものが見積られておる
わけであります。かような状態の中で、
今後国鉄がいかにして運営するかは、
神ならぬお互いの能力をもつとして
は、とうてい楽觀を許さざる現状にあ
るといわなければなりません。従つて
私どもは、従来國家の責任においてな
く、事由に基いて、國家は軍大なる責
任を持つてこれに対するところの協力
有する國鉄の運営につきましては、將
來といえども、以上申し上げましたよ
うな事由に基いて、國家は軍大なる責
任を持つてこれに対するところの協力
態勢を整えなければならぬ、かよう
に考へざるを得ないのをごさいます。
さらに、本年度の当初予算を見ます

修理費に效しまして五百四

るならば、修理費に文しもして五百四十九億円、償却費に対しまして三十七億円、特別補充取替費に対しまして二百六十六億円、合計いたしまして八百五十三億円という数字に相なつておるのでござります。今年度損益勘定予算の収入総額一千九十一億円に対しましてこの八百五十三億円は、僅に四二%に相なるのであります。これらの修繕及び取替等に要しまする人件費を含めますならば、まさに総収入の五〇%を突破するといわなければなりません。かくのごとき経理予算の運営が、一体他のいかなる経営にあるでありますようか。おそらくかくのごとき困難にして無謀なる経営内容といふのは、他に類例がなきものと断ぜなければなりません。従つて、かような不健全なる經營をもつて独立採算制のみに比重を置いて、運賃値上げというこれら受益者にのみ負担をかけようとするがごときは、まことに不都合千万であり、重大なる問題であるといわなければならぬ。従つて、政府は当然国鉄自体の性格と、経営の現状とを十分考究いたしまして、そうしてこれらを一般会計等より責任を持つて支弁し、もつて不當なる運賃値上げによつて補填をさせようとすることは、改めてもらわなければなりませんと考へておる次第でござります。かかるに政府は、この動かすべく復元費の問題等を、國鉄の独立採算制にこれを転換してんとして恥じない。簡単に申して責任を回避することのできる運賃値上げにこれをまとうとすることは、断じてわれ／＼の贅成せざるところといふわけなりません。もちろん、われ

われといたしましても、いかに公共企業体でありましても、最終の希望といつたしましては、健全なる、しかも公平なる受益者の負担による独立採算制へ到達することについて、基本的に反対をするものではない。国鉄の現状はそうしたような甘い一般的な問題とは、その基本において相違があるのでありますから、この際におきましては、どうしても政府の責任というものを回避してはならない、かように考えておる次第でござります。

なお今度の値上げの「つの要因」としまして、国鉄従業員のベース・アップに関する問題が、その原因の一のごとく言われておりますことは、はなはだ私どもの遺憾とするところであります。裁定に基くベース・アップのは、現在の国鉄従業員諸君の上げてまいりました努力、すなわち一般産業がとうやくにして戦前の一三〇%に到達たといって喜んでおりますけれども

しかし国鉄の能率上昇の比率は、すでに皆様御承知の通りに、旅客に対しては三四二という数字が現われ、ましては三四二といふ数字が現われます。それで、貿物輸送につきましては、一九〇〇年といふ、他の産業に類似なき上昇率を示しておる。しかも、これに対する質問の問題は、他の産業に比較して非常に低位にあるという観点からいたしまして、遅きに失するものである。特に裁定に基づきますベースといふども、とていて従業員諸君が喜んで満足すべきものではないと私は確信するのであります。ですが、それは今日の国鉄経営に関する従業員諸君の厚きしんしゃくの点が、裁定でがまんしようとしているにすぎない。従つて、これらは当然国鉄が、あるいは国家が保障してベース・アップすべきであるのであります。これが運賃上昇の要因としてその責任を負わされることは、断じて不都合であるといわなければなりません。従いまして、私どもは、かような意味における運賃の改訂につきましては、その理由の一つといたしましても、断じて承服はできない次第でございます。要するに、運賃上昇の要因となるべきものは、今回の裁定に基づくベース・アップによるものにあらずして、先ほど述べましたところの、国家がなすべき義務を果さずして、独立採算制という名目によるところの責任承認ですが、すなわち運賃上昇の原因をなし得るということを断言してはばかりでないでござります。

ここに行われますならば、それが一般に他の理由がないといったとしても、物価に及ぼす影響は、まことに甚大であるといわなければなりません。従いまして、われくとしましては、単に公社のような公共的な運賃の値上げというものは、十分しんしやくなればならない。先ほどの闘谷君のお話によりますれば、参考人の意見によつても、大体は賛成であると言われました。が、私の聞くところによりますならば、高橋教授は、原則としてやむを得ないということをお認めになつた。しかし、他の参考人のことごとくは、みずからとの関係する運賃に対しても上げではない、やむを得ない運賃値上げがあつても、これには影響があつてはならない、ということを主張されたのであります。これが運賃値上げの原則的贅成にはならないのであります。要するに、自分の関係する運賃値上げは反対であり、彼はかまわないということであれば、ことごとくが運賃値上げ反対という結論になるのであつて、これは闘谷君の大いなる感違いであろうと考えます。

そが望ましいのである。この際にあたり、逆に國鐵 자체が先端を切つて再び物価の値上りを誘発するがごときことは、断じてとつてはならない、かように考えまして、これも重大なる反対の理由であることを御了承願つておきたいと存じます。

以上のような理由によりまして、わが党といったしましては、あくまでも今回の運賃値上げは絶対反対を主張するものでござります。政府は、この際の追加予算にあたり、いわゆる財政余裕金その他の方針をもちまして、今回國鐵の運賃値上げによらなければならぬ不足分を、國家の責任において支弁すべきであるということを強く主張いたしたいのでござります。なお國鐵自体といたしましては、國家治安の責任を有する公安官の国家警察等への予算の組みかえ、さらには鉄道用地の貸借料改訂あるいは高架線下の使用料の社会的な点への引上げ、あるいは不用不急の土地建物等の処分、進んでは死蔵物の処分等によりまして、数十億円の増収をばかり得ると考えておるのでありますから、これらの経営の合理化とともに、ます／＼経営の健全化のため留意さるべきであるうことを申し添えまして、以上の理由により、この際の運賃値上げ絶対反対を主張しまして、私の討論を打切りたいと存じます。(拍手)

は、たいへん認識が薄かつた。法案が上程されて以来、各委員の方が熱心に御質問をなさり、また当局としても詳細にわたつて説明があつたのであります。われくはその質疑応答の間における両方のまことに眞剣な態度について、心からある意味の喜びと感謝を持つて、一人であります。この法案について討議した間に、私のごときますい者が、誤つて委員長初め委員の皆様に御迷惑をかけた点も多々あつたろうと思つております。なお当局に対しても、熱心に質問した余り、申し上げた言辞においても、多少誤解を招いた点もありはせぬかと思うので、その点をここに証明をしておきます。

○選舉委員長 次に永田良吉君

○永田(夏)委員 さきにわが党を代表して關谷君が詳しく述成の意を表されました、私もつけ加えて本案に賛成の意を表明したいと思うのであります。

私の地方では、戦前にはガソリン・カーブと普通の蒸気機関車と両方運転して、一日に十回走っていた。それが戦後には五回に減ってしまった。だから鹿屋市に来る間においては発着時間の待合せが三、四時間もある。だから寒いときにはスタートにあたり、鞋を打つことは当然であると思う。さよならわけですか、誤解のないようにお願ひいたします。

大ではないかと思うのです。かりに他の條件が完備しておるといたしますのも、これを動かし、これを利用する人の問題が最も大事であります。今回の運賃改正の及ぼす影響は、ます々比較的輕微であると言われております。しかも職員の待遇に重点が置かれておると思うのであります。私は、今回の改正が、資材とか施設の改善に資するという点においても、また重要なであると思ふであります。特に職員の待遇改善に關連する点に思いをいたすと、われは認めまして、あくまで本法律案には、わが国の産業經濟の動脈である國鉄の運営を円滑ならしめるために賛成する次第であります。(拍手)

先ほど、よけいなことを申し上げまして失礼いたしました。お許しください。

○滝澤委員長 次に松原君。

○松原委員 私はただいま議題と相なつております国有鉄道運賃改訂案に対して、日本社会党を代表して反対をして貰うものであります。

独立採算制を建前とする企業であるところの國鉄が、その健全なる企業經營の立場から、最初三割の値上げを計画立案したことは、一応当然の処置であるわけなければならない。しかるに、この三割案を一概にとどめしめたものであつて、その意図それ自身は、これまで正しいと私は思うのであります。しかして政府はよつて生ずるところの國鉄の償却不足、荒謬施設とりか

え等に要する経費は別途措置すると
いうのであります。そこで問題の第一
は、一体国鉄の健全なる経営が可能な
程度に、政府ははたして別途措置を講
ずることができるかどうかという点に
あるのであるが、政府提出の補正予算
案等をもつてしては、その約束はまつ
たく貫かれていないのであります。さ
らに運輸大臣の御答弁によれば、将来
といえども必ずしもその保証はできな
いということになるのであります。換
言すれば、国鉄の健全なる経営は、ま
つたく犠牲と相なつて顧みられないの
であります。

商政策 第三回 国鐵運賃法の第一條の運賃
刃の劍といわなければなりません。
そもそも國鐵運賃法の第一條の運賃原則が、いうところの原価を償う運賃といふのは、公共企業体たる國鐵運賃の最高の基準であるとともに、最低の限度でなければなりません。公共企業体といえども、企業体であつて、独立採算を原則とせられる以上は、コストを無視して經營することはできない。健全なる立場より見たところの國鐵のコストなる三割値上げを一割に抑制したのは、國家の産業政策から来るところの要請であり、また民生政策の結果であるとするならば、これは当然国家がこれを補うべき義務があるといわなければなりません。一體國鐵の荒廃しつつあるところの施設は、ほとんどどこごとく自由なる経済価格であります。統制価格であるところの電力に至つても、今や採算価格であることは周知の事実である。すなわち、國鐵のその足は自由価格の上に立つて、上体は国策運賃に縛られ、身動きもならないといいう姿が、現在の國鐵の姿であるといわなければなりません。しかも、その不合理とその矛盾のしわが、主として國鐵従業員四十万の上にかかつておるに至つては、まことにわれ／＼の納得の行かないところであります。國鐵裁定の給与ベースは最低限のものであるとの裁定を適当なるものであると認めておるし、また國鐵総裁みずから、この裁定を適当なるものであると認めておるのであるが、その最低限度の裁定ペースすら完全実施をしないというのは、われ／＼としてどうしても理解し

な、無謀なしわ寄せが従業員に寄せられる限り、よつて生ずるところのあらゆる事態に対し、公労法の精神をみずから蹂躪しておるところの国鉄当局は、その全責任を負わなければならぬと私は思うものであります。

いずれにいたしましても、政府は失うところ、いたずらに多くして、得るところ、きわめて少い今回の値上げのごとき不徹底なるものは、一応これを中止し、そうしてそのために生ずるところの国鉄財政の欠陥は、これを一般会計の負担とすべきものであると信じます。財政上の点については、闇谷委員からもいろいろと議論がありましたけれども、われわれの意見をもつていたしますならば、その財源に苦しむところは、さきかもありません。しかししながら、この点に関しては、その論議を予算委員会に譲りたいと私は存じます。

さらにこの議会に、独立採算制と政策的要請との関係、換言すれば、経済運賃と政策運賃との関係並びにその合理的処理という問題を抜本塞源的に解決し、もつて国鉄の健全なる發展を期する恒久的対策を立てられるよう、政府並びに国鉄当局に對して、私はこの際強く要請するものであります。

以上の理由によりまして、遺憾ながら今回の運賃改訂法案に對しては、絶対に反対をいたすものであります。

最後に、特につけ加えておきたいことは、物件よりも、より大事であるべきところの人件、すなわち従業員の待遇について、さらに深甚なる考慮を払い、いかなる非常手段をとるにしても、現在の要求の「とき最低限度の要求

は、これをするやに全面的に受入れられるよう、国鉄総裁並びに運輸大臣に要請をいたしまして、私の反対討論を終ります。(拍手)

○運輸委員長 これにて討論は終局いたしました。

これより採決いたします。本案を原案の通り可決するに賛成の諸君の起立を願います。

〔賛成者起立〕

○運輸委員長 起立多数。よつて本案は原案の通り可決いたしました。(拍手)

なお報告書に関しましては、委員長に一任願いたいと存じますが、御異議ありませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○運輸委員長 御異議がなければ、さように決します。

本日はこれにて散会いたします。

午後三時二十三分散会

〔参照〕

国有鉄道運賃法の一部を改正する法律案に関する報告書

〔都合により別冊附録に掲載〕